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今年度に期待すること（１学期始業式 校長式辞より）

春が訪れました。

今日は１学期始業式、新しい学年がいよいよ始まりました。

これから入学する１年生１１人を加えて、全部で５０人と１２人の先生・職員とでのスタートです。今、

みなさんが少し緊張した真面目な顔で体育館に元気な姿で集まったことをとてもうれしく思っています。

さて、みなさんには、修了式で春休みの宿題を出しました。「１年間でできなかったことができるように

してください」とお願いしました。できなかったことができるようになりましたか。みなさんのことです

から、修了式の時よりはできるようになったと信じています。できなかったものが何だったのか、そして

何ができるようになったのか、今日から一人一人に聞きますので、しっかり答えられるようにしておいて

ください。

さて、一つ進級し、学年が新しくなりました。新学期の準備をしっかりとできましたか？新しい鉛筆な

どの文房具などを準備したことでしょう。ズックもきれいに洗ったことでしょう。これからの学校生活が

困らないように準備するのは大切なことです。

もう一つ大切な準備、それは、心の準備です。みなさんは、新しい学年、この１年間で頑張ること、目

標、めあてをもつことが大事です。今年度のめあてをもって、今年度が終わる３月にはめあてが達成され

るようにしてください。

２９年度のスタートの日に校長先生からお願いをします。それは合い言葉に込められています。

学校のめあてが三つあります。

・進んで学び合う子

・互いに思いやる子

・体をきたえる子

このめあてを達成するために、努力していくめあてがあります。

・考えを活かして伝え合おう

・互いのことを考え行動しよう

・ねばり強い心と体をつくろう

これについては、全校朝会でお話しますし、学級の先生からもお話があることでしょう。

今年度の合い言葉は昨年度と同じです。

一つめ。知らなかったこと・分からなかったことをたくさん知り、分かろう。

二つめ。自分はがんばれたと思えることをたくさんしよう。

三つめ。自分と周りの人たちの命と体と心を大事にしよう。

目を見て元気よく挨拶

みんな仲良く、よく学びよく遊ぶ

互いに助け合って、心も体もたくましく

みんなが大好きな、みんなが自慢できる莨町小学校にしていってください。特に、６年生にお願いしま

す。５年生とともに後輩の良き手本となり、リードしていってください。

新学期を迎え、全員が「失敗を恐れず、失敗を笑わず、失敗を繰り返さず」

やる気・元気・本気いっぱいで活躍してください。



【４月の教育活動から】

－横断歩道の渡り方を練習しました－ －ドライバーに呼びかけました－
７日（金）来賓及び保護者の方々に １４日（金）堤町交番所員や須郷

見守られ、１１人の新入児童が莨町小 交通安全協会支部長の方々のご協力
学校に入学しました。帰りの会を終え とご指導を受けて、５・６年生が運
た後、青森警察署員や交通安全協会及 転中のドライバーへの呼びかけ活動
び堤支部の皆様のご指導の下、１年生 を行いました。石森橋交差点に立ち、
は５・６年生と手をつなぎ青柳橋交差 パトカーのマイクを手にした児童が、

点で横断歩道の渡り方を練習しました。今年度も交通事 道行くドライバーに安全運転を呼びかけました。この
故のない安全な学校生活を遅送れるよう教職員一同努め 貴重な体験を通して、児童は自らの交通安全意識をさ
てまいります。 らに向上させることができました。

－ぐらっときたら垂直避難－ －第１回参観日－
１７日（月）地震を想定した避難訓練を実施し ２１日（金）参観日を開催しました。多くの皆

ました。莨町小学校は陸奥湾や堤川河口に位置し 様に授業の様子を見ていただきました。また、全
ているため、水害を伴う地震の避難訓練には特に 体会にも多くの方々が参加していただき感謝申し
力を入れています。 上げます。これからも参観日や学校だより、家庭
ぐらっとゆれたらしっかりと指示を聞き、安全 訪問や電話訪問などを通して、学校の取り組みを

に４Ｆ家庭科室へ避難する態度を今後も継続して お伝えしていくと同時に、保護者の皆様との情報
指導していきます。 交換を大切にしながら連携してまいりますので、ご協力をお願いいた

します。

－委員会紹介－
２５日（火）児童集会では、企画委員会委員長（□□勇羽君）、保健委員会委員長（□□涼

也君）、放送委員会委員長（□□颯人君）、図書委員会委員長（□□草太君）が全校児童を前
にして、今年度の委員会活動のめあてや抱負、お願いなどを発表しました。
２月に委員会の引き継ぎをした現６年生は、卒業生に負けないくらいの強い意欲と責任感

をもって児童会活動を運営していきます。来校の際は、ぜひ子どもたちの活動ぶりをごらん
になっていただきたいと思います。

【ＰＴＡ活動コーナー】

－体制を再編成し、動き出しました－
２１日（金）参観日全体会終了後、ＰＴＡ・教育振興会総会が開催され、今年度の予算及び活動計画が承認されました。また、

昨年度の体制を再編成し、次のような体制を組織し、承認されました。
執行部：ＰＴＡ会 長（齊藤 渉氏）

ＰＴＡ副会長（小枝花奈氏、近藤道子氏、齊藤千晶氏、大山博子氏、高杉充恵氏、小野智子氏）
活動体制 〈広報委員会〉・〈ベルマーク委員会〉・〈運動会企画部〉・〈花壇整備部〉・〈バザー企画部〉

※登校指導やストップマークの補修など校外安全活動はその都度お知らせを配付して協力を仰ぐ。
現在、齊藤ＰＴＡ会長のリーダーシップの下、運動会及び花壇整備に向けて準備を進めているところです。
今年度も皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。

【平成２９年度教職員を紹介します】 【今年度本校に赴任した教職員です】

校長 福 士 博 司 １年担任 石 川 久 子 教諭 横山 由紀夫（青森市立高田小学校から）
教頭 相 馬 良 仁 藤 本 智恵子 教諭 藤本 智恵子（青森市立荒川小学校から）
教務主任 横 山 由紀夫 ２・３年担任 岡 山 ふじ子 臨時事務 伊藤 尚子 （青森市立原別小学校から）
養護教諭 平 野 淑 子 ４年担任 小 野 憲 武
臨時事務 伊 藤 尚 子 ５・６年担任 丹 羽 佳世子 児童５０名の健やかな成長を願い、全力を尽くし
主任技能主事 三 上 康 幸 佐々木 泰 子 て参ります。よろしくお願いいたします。

【５月の行事予定】
【お願いとお知らせ】 １日（月） １年生を迎える会
－紙パックについて－ ２日（火）全校朝会
莨町小学校では平成２７年度から環境教育にも力を ８日（月） 内科検診 運動会練習開始

入れて取り組んでいます。校内から出たごみを、資源 10日（水） 外国青年来校
ごみと燃えるゴごみに選別することから始め、ＰＴＡ 11日（木） ５年生宿泊学習 全校午前授業
による紙パック回収の呼びかけ、夏休みを利用した雑 12日（金） ５年生宿泊学習
紙回収など活動を拡げてきました。 13日（土） ＰＴＡ花壇整備、校庭整地作業
今年度も引き続き取り組んでまいりますので、皆様 15日（月） 心電図検査（１年生）

のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 16日（火） 歌声集会 市教委学務課訪問
なお、昨年度まで行っていたペットボトルのキャッ 17日（水） 木曜日と曜日交換 運動会総練習

プについては、取りまとめや洗浄作業などが難しい現 18日（木） 水曜日と曜日交換 学校評議員会
状から、終了することにしましたのでお知らせいたし 21日（日） 運動会
ます。これまでのご協力に感謝申し上げます。ありが 22日（月） 振替休業日
とうございました。 24日（水） 2・3、4年校外学習 外国青年来校

25日（木） 読み聞かせ（1,2・3年）クラブ活動
－ＳＮＳアップ禁止について－ 職員会議 口座引落日
児童の個人情報保護の視点から、学校行事や教育活 26日（金） 歯科検診

動で撮影した映像をＳＮＳへ掲載しないようご協力を 29日（月） 環境教室 東青教育事務所長訪問
お願いいたします。 30日（火） 全校朝会

31日（水） 避難訓練
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５月を終えて 気温も暑い・行事も熱い日がありました

運動会。今年度のＰＴＡ企画のバラエティ走は「ＰＴＡＰ」。ピコ太郎の「ＰＰＡＰ」にかけたタイ

トルであることは一目瞭然。バラエティ走は「君の名は。」。この１年にヒットしたものをすぐに生か

し、内容も凝ったものになっていました。流行を先取りして生かしていくセンスは若ければ若いほど

研ぎ澄まされているものです。子どもの「君の名は。」の叫び声に続いて「小室圭！」と叫んでいた５

年生のお父さん。場を和やかなものにしてくれました。とにもかくにも、企画したり運営したりした

ＰＴＡのみなさん、ありがとうございました。

＜運動会の光景から＞

運動会「誓いの言葉」は今年度も１年生の代表が

初々しいデビューをしました。照れず、臆することなく元気に「誓いの言葉」を述べてくれました。

入学したときは、控えめで物も言わないような感じだった１年生も、今では立派な小学生となり毎日

元気に生活しています。あいさつも返事も笑顔も素敵です。

「わたしがやります！」

バラエティ走の準備をしていた時に、用具担当のお母さんが用具をフィールドに運んでいたときの

ことです。４年生の女子があとを追うように「わたしがやります！」と声を掛け、お手伝いしようと

していました。気が利く子だなと感心しました。「用具で迷惑をかけたくない、やるなら係のわたしが

やらなくちゃ！」という責任感と、気配り、優しさが感じられる姿を見ました。この子は絶対にいい

生き方をするに違いないと確信がもてました。

莨小レンジャー登場！

下学年に夢と希望と安心感を与える６年生５人組がバラエティ走に登場しました。

「１年生を迎える会」に初登場した莨小レンジャー。

ピンク、イエロー、レッド、ブルー、グリーン、それぞれ

のたくましい戦士が下学年を守ってくれるという安心感を

植え付けてくれました。何かしらユーモラスな、しかし、

頼もしさを感じさせる莨小レンジャーは今年度のイメージ

キャラクターです。

ダンス「ＮＥ・ＢＵ・ＴＡ」……２年生も!?

体育デーで毎年魅せるダンス「ＮＥ・ＢＵ・ＴＡ」は市内の６年生が運動公園陸上競技場のフィー

ルドで披露するものです。それが、本校では２～６年生が踊りました。実は、今年の２月から３月に

かけて、その時の１，２年生が合同で練習していたことが生かされました。複式学級の仲間となる交

流の場として行われたもので、その甲斐もあって、３年生は２年生の面倒を見、２年生は３年生を慕

う、よい関係の複式学級です。２年生も３年生も勇壮に「ＮＥ・ＢＵ・ＴＡ」を踊っていたのが感動

的でした。「ＮＥ・ＢＵ・ＴＡ」を踊れる２年生は市内にいるのでしょうか……。

４月、５月を順調に生活している莨小っ子、運動会スローガンの「莨小っ子、真剣、団結、全力で！」

にあるような今後の活躍が楽しみです。

（校長 福士 博司）



【５月の教育活動から】

【１年生を迎える会】 【宿泊学習】
５月１日（月）今年度 ５月１１日（木）、１２日（金）

入学した１１名の入学を ５年生は１泊２日の計画で五所
祝う「１年生を迎える会」 川原市にある県梵珠少年自然の
を開催しました。児童会 家での宿泊学習を体験してきま
が立てた計画をもとに、 した。橋本小学校と合同で実施
全学年が協力しながら準 した宿泊学習でしたが、イニシアチブゲームやアドベ

備を進めて当日を迎えました。 ンチャービンゴなどの共同活動を通して、子どもたち
高学年と手をつないで入場した１年生を全校が拍 は仲間意識を築き、充実した２日間を過ごしました。

手で迎え、会がスタートしました。学校生活を取り また、引率者が重点としていた「明るい挨拶と返事の
あげたクイズや「ジャンケン列車」が１年生の緊張 実践」、「好き嫌いなく完食すること」を子どもたちは
を和らげ、全校児童５０名が一体となった時間が流 見事にクリアしました。大きな自信を身に付けた５年
れました。 生の今後の活躍を願っています。

【歯みがき指導】
５月２６日（金）石川学校歯科医が来校して、歯科検診と歯みがき指導を行ってください

ました。昨年度は、「骨の成長と健康な歯の関係」や「健康な歯と望ましい食事」についてい
ただいた助言をもとに家庭教育学級（「バランスのとれた朝食レシピ」）を開催しました。今
年度は、むし歯罹患率低下を目標に、個別の歯みがき指導をしていただきました。
５月３０日（火）歯科検診での指導をさらに充実させるため、平野養護教諭が全校朝会で

１本１本の歯を丁寧に磨く大切さを指導しました。口中に潜む細菌の動画を目にした児童は
驚きの声をあげ、平野養護教諭の説明に聞き入っていました。今年度から手鏡を持参し、自
らの目で確認しながら歯を磨く取り組みを行っています。ご家庭でも食後の歯みがき習慣づ
くりにご協力ください。よろしくお願いいたします。

【ＰＴＡ・地域連携から】

【花壇・校庭整備】

５月１３日（土）運動会を１週間後に控え、花壇と校庭の整備作業を実施しました。
保護者や児童、卒業生の協力を得ながら花壇と教材園の除草や土起こし、マルチ張り
などを行いました。９時から２時間半の作業を終えた
花壇と校庭はきれいに整備され、子どもたちにとって気持ちのよい教育環境を確保す
ることができました。貴重な時間を割いて協力くださった皆様に厚くお礼申し上げま
す。６月３日（土）には、花の苗を植える予定になっております。（５月２９日配付

したお知らせの通りです。）ご協力をよろしくお願いいたします。

【６月の行事予定】
【第１回学校評議員会】 １日（木）読み聞かせ 放課後子ども教室イベント
５月１８日（木）今年度最初の学校評議員会を開催 ３日（土） PTA花壇作業９：００～

しました。６名の評議員（渡辺聰明氏、立石祥治氏、 ５日（月）ライオン歯みがき大会
山内美恵子氏、本多陽一氏、倉内忠一氏、齊藤 渉氏） ６日（火）全校朝会
の出席の下、今年度の学校経営や学校行事などについ ７日（水）地域懇談会 外国青年来校
て情報提供と共通理解を図りました。今後も保護者や ８日（木）読み聞かせ 委員会活動
地域の声を反映させた学校づくりを推進していきたい ９日（金）なわとび検定
と考えております。 14日（水）１年校外学習（浅虫水族館他）

15日（木）16日(金)と曜日交換 読み聞かせ
浦町中学校壮行会（６年生参加）

【口座引落について】 16日（金）15日(木)と曜日交換 クラブ活動
学校徴収金について、今年度から口座引落を導入し 19日（月）体力テスト週間～２３日

たところですが、５月２５日（木）第１回目引落を行 20日（火）児童集会
いました。 21日（水）外国青年訪問
翌日の２６日（金）午後３時から引落状況を確認す 22日（木）委員会活動

ることができるシステムになっており、大きなトラブ 23日（金）体育デー（５・６年生参加）
ルもなく処理することができました。皆様のご協力に 26日（月）引落日
深く感謝申し上げます。今回のような入金手続きを２ 全校遠足（虹の湖公園他）
月まで行いますので、重ねてご協力をお願いいたしま 27日（火）児童集会
す。 29日（木）クラブ活動
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学（まね）ぶ・学（まな）ぶ

梅雨らしい天気にもならず、何か得をしたような日が続いています。

１年生の校外学習、５，６年生の朝練習・放課後練習を経ての体育デー参加、全校遠足など、６月

もいろいろな行事がありました。

１４日、快晴の下、１年生１１人と浅虫水族館・合浦公園に行ってきました。前にも来たことがあ

る、という子が多かった水族館でしたが、タコを見ては喜び、トンネルの水槽を通り抜けては喜び、

タッチコーナーで最初触れなかった蟹を袖を濡らしながらつかんだり、魚や貝に触ったりしては歓声
さ わ

を上げていた姿に、好奇心っていいものだ、これが学びの原点なんだなとうらやましくなりました。

私自身、堤小学校１年生の遠足で、雨の中、貸し切りバスで古く暗い昔の浅虫水族館を訪れた断片的

な思い出があります。当時、病弱で満足に登校できなかった分を、今になって小学校生活をやり直し

学ばせてもらっているようで毎日を過ごしています。今回の校外学習、子どもたちの目は輝いていま

した。イルカショーを楽しみ、歩いて浅虫温泉駅に向かった子どもたち。その頃には「お腹すいたー」

と訴える子も。多少疲れたのでしょう、合浦公園までの市営バスの中で眠りに入る子もいました。外

は青空で温かく心地よさも手伝ったことと思います。

さて、合浦公園に着き、いよいよお弁当の時間。木陰

にシートを敷き各自お弁当箱を開けると、それは玉手箱

のようでした。お母さん方が作ってくれた愛情弁当。ど

れも可愛らしく綺麗なものばかり。子どもたちは喜んで

食べていましたが、弁当から親の愛情を感じているよう

に見えました。対して、一人一人の表情から、「この子

たちはお弁当を作ってくれたことに感謝している」と見

て取れました。愛情がこもった弁当を、やがて必ずや、

子が「まねぶ」、「まなぶ」ことでしょう。

弁当箱に蟻や草が入りそうだから食べられないと悩んでいる子に、周りから「大丈夫だよ！」とか

「虫が入るのが嫌なら、お弁当箱を持って食べるといいよ。」という励ましや的を射たアドバイス。幼

いと思っていた私の認識が崩れる瞬間でした。励ましの声かけや工夫するアドバイスができる、励ま

され安心して食べることができる。どの子もしっかりとした人間に成長しています。お弁当を食べた

後はおやつタイム。持ってきたお菓子を我々にもプレゼントする優しい心遣いの子どもたち。「お菓子

をみんなに分けたら足りなくなったけど、（渡している本人の）僕はいいや。」という友だち思いの子。

そんなやりとりから他の子どもたちが「まねぶ」、「まなぶ」ものがあったことでしょう。

生き生きと躍動する子どもの姿は、別の場所でもありました。６年生と５年生が入場行進した体育

デー。競技に臨む６年生、応援で支える５年生、ともに力強いものがありました。複式学級で生活を

共にする１６人。朝・放課後の練習を共にし、５年生は６年生の姿をまね、学びました。よい姿をま

ねして学ぶ、よい手本をまねし、学んで莨小っ子は育っています。

＊まねぶ＝「まねをする」意の古語

（校長 福士 博司）



【６月の教育活動から】

【伝統の体力づくり】 【リトルＪＵＭＰ委嘱状交付式に参加】
莨町小学校は朝の体力づくりとし １４日（水）青森市教育研修センターにおいてリト

て、なわとびを取り入れてきた長い ルＪＵＭＰ委嘱状交付式が行われました。
歴史があります。今年度も４月から 本校からは、田中□□君（６年生）、風晴□□君（５
始め、９日（金）には第１回なわと 年生）が参加してきました。
び検定を実施しました。１年生も２ 「児童生徒自らが非行防止について呼びかけ、規範意
ヶ月の練習の成果を発揮しようと張 識の向上を目指す」というＪＵＭＰチームの活動目的
り切って参加していました。次回は を受けて本校では、特に朝の挨拶運動の励行に力を入
７月１４日（金）を予定しています。 れて取り組んでいます。

全校児童が進級や昇段を目指して練習に励むよう声がけを続け これからも快い気持ちが通い合う挨拶が校舎中に響
ていきたいと考えています。 き渡る学校づくりをさらに進めていきます。

【莨町小学校の体育デー】
２３日（金）県総合運動公園陸上競技場で行われる市小学校

体育デーを前に、２０日（火）壮行会を開催しました。５・６
年生の入場を１～４年生が迎え、会が始まりました。選手とし
て参加する６年生に加え、５年生が当日は入場行進に参加しま
す。６年生一人一人が抱負を述べた後、在校生を代表して４年
蛯名□□さんが激励の言葉を贈りました。また、２３日（金）
朝には在校生全員が玄関前に集合し、５・６年生に盛大なエー

ルを贈って見送りました。莨町小学校は、体育デーは６年生だけの大会ではなく、
児童全員のイベントになっています。

【食に関する指導－めざせ！苦手な食材克服－】
２３日（金）２・３年生が、青森市浪岡学校給食センター栄養教諭夏井祐美子先生を講師

に招いて食に関する学習をしました。小学生が１日に必要な野菜摂取量（約１００ｇ）を知
り、実物を使って実際の分量を計ってみると予想以上に多いことに気付いた児童は、苦手と
する緑黄色野菜を食べることの大切さを学びました。夏井先生ありがとうございました。

【ＰＴＡ・地域連携から】

【花壇・校庭整備】 【ＰTA広報「たばこまち」完成間近】
６月３日（土）１２名の保護者・児童 ５／１１（木）第１回広報委員会を開催し、以後

の皆さんが参加し、花壇への肥料まきや 数度の打合せを重ねてきました。
土起こし、花植えなどの花壇環境整備を 広報委員（荒関さん、及川さん、平山さん）と執
行いました。現在、花壇には赤やピンク 行部が中心となって取材、原稿依頼、印刷業者との
色のベゴニアやドラゴンウィングが色鮮 交渉を精力的に進め、現在は７月１８日配付に向け
やかに咲き誇っています。また、プラン た最終の作業に入りました。保護者や地域の皆様へ
タに植えたあさがおも本葉を出し始め、 の配付に加え、今年度は市内小・中学校へも配付す

元気につるを伸ばしてきました。整備に携わってくださった方々、 る予定です。どうぞお楽しみにしてください。
ありがとうございました。

【７／２３（日）PTA莨小バザー】
【ご参加ありがとうございました】 １日（水）第１回バザー実行委員会を開き、実施

７日（水）２２名の参加を得て第１回 計画について検討し、今年度の方向を確認しました。
地域懇談会を開催しました。堤町交番秋 ６日（火）・８日（木）には、バザー開催の案内
元克文所長から地域の交通事故や事件の と協力のお願いのお知らせを各家庭に配付したとこ
状況について情報提供があり、参加した ろです。
皆様が熱心に聞き入っていました。また、 ７月２３日（日）は１０：３０～１３：００の間、
浦町中学校山谷明校長からは本校卒業生 PTA 莨小バザーを開催します。その前日７月２２
の活躍ぶりや集中して活動することの大 日（土）には会場等の準備があります。保護者や地

切さについてのお話をいただきました。この他、町会長さんや民 域の皆様と共にバザーを盛り上げていきたいと考え
生児童委員の方々からもご意見をいただきました。今後の教育活 ております。ご都合のつく方々のご協力をどうぞよ
動に役立て、学校運営を充実させていきたいと考えております。 ろしくお願いいたします。

【７月の行事予定】
３日（月） 第１回漢字・計算チャレンジ 17日（月） 海の日
４日（火） 全校朝会 第２回参観日 18日（火） 児童集会
５日（水） 地域クリーン作戦 外国青年来校 19日（水） 外国青年来校 水泳教室
６日（木） 清掃週間～ 12日 読み聞かせ 20日（木） ３～６年生５時間授業

委員会活動 ２・３年校外学習 21日（金） １学期終業式
11日（火） 全校朝会 22日（土） 夏休み～８月２３日
12日（水） 大清掃 引落日 23日（日） PTA莨小バザー
13日（木） クラブ活動 24日（月） 保護者面談～２８日
14日（金） 全校なわとび検定 モータースクール交通安全教室



たばこまち
学校の教育目標
進んで学び合う子
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心の潤い３編
う る お

その１

雨が降ると雑草は生き生きと成長し、あっという間に花壇や畑を覆いつくします。

「大農（上農）は草を見ずして草を取り、中農は草を見てから草を取り、小農（下農）は草を見て

草を取らず」（江戸時代の農学者宮崎安貞）という言葉があります。この言葉、私が若い頃仕えた校長

がよく言っていたものです。子どもの成長を考えたとき、我々大人、そ

して教師が胸に刻んでおくべきものと語っていました。「雑草」すなわち

子どもの健全な成長を妨げるものと考えるととても理解しやすくなるの

ではないでしょうか。我が家の猫の額ほどの畑を見るたびにこの言葉を

つぶやきながら、家庭菜園をする身の私はせめて中農になりたいものだ、

教育界に身を寄せる立場なら大農でありたいと思い草取りをしています。

学校の前庭にはびこっていた雑草が、９日、ＰＴＡの方々の手で刈り取

られ、ベゴニアとドラゴンウイングが色鮮やかに咲き誇っています。右の花壇にはコスモスの種が植

えられました。ますます学校に潤いを与えることでしょう。

その２

子どもたちは毎朝、学校園に植えているさつまいもや毛豆など、ま

た、個々に育てている朝顔やミニトマトなどに欠かさず水遣りをして

います。前日に雨が降っても水遣りに向かう姿から作物を大事に育て

たいという思いが感じ取れます。栽培は命について考える機会であり、

触れることで大人だけでなく子どもたちの心を和ませ潤してくれます。

「トマトの実がたくさんついたよ。」「朝顔の花が咲いたよ。」と嬉しさ

を心から表現しています。

その３

１階から２階にかけての踊り場の窓に季節の草花が置かれひっそり

と咲いています。殺風景なコンクリートの中に生命を感じさせ、ちょ

っとしたアクセントになっています。本校の教職員の粋な計らいなの

のですが、あるとなしとでは雰囲気がまったく違います。特に心に潤

いを与えてくれるのは朝、登校時。花を見て「今日も一日がんばろう」

という気持ちになるのは子どもたちも一緒です。

「心の潤い」３編を記しました。他にも潤いがあるのでしょうが、結局は日々の生活そのものが子

どもたちにとっても教職員にとっても潤いなのでしょう。

（校長 福士 博司）

＊いよいよ夏休みです。「ヒ・ミ・コの約束」を守り、火・人・水・交通事故に気をつけ、病気せず健

康に過ごさせてください。８月２４日の始業式には全員無事で元気に会いたいものです。心配ごとや

気になることがありましたら遠慮せずご連絡ください。



【教育活動の様子から】

【気持ちのよいきれいな莨町にしよう】 ５日（水）実施する地域 【１学期の成長を見てもらいました】
クリーン作戦に先立ち、４日（火）全校朝 ４日（火）第２回参観日を開催しまし
会において事前指導を行いました。担当の た。５０名の子ども達は、１学期積み重
佐々木教諭から活動の意義と安全面につい ねてきた学習の成果を家族の皆様に見て
て指導を受けた子ども達は、当日３つのコ もらおうと、張り切って手を上げ、大き
ースに分かれて清掃活動に汗を流しました。 な声で発表していました。今回は学級担
山田蜆貝町会長や工藤塩町町会長、保護者 任の授業に加え、横山教務主任による６

等１０名の方々のご支援をいただき、全 年算数の授業も実施しました。全教職員
員無事に活動を終了することができまし が一体となって子ども達の教育に当たっている一端をお見せす
た。多くの子ども達が「今年はたばこの ることができたように思います。
吸い殻が多く落ちていた」という感想を 全体会の中で小野生徒指導主任が説明した「夏休みの過ごし
述べていました。ご多用の中、参加いた 方」について今一度ご家族で確認し合い、安全で楽しい夏休み
だいた皆様にお礼申し上げます。 にしていただきたいと願っています。

【「３Ｒ」を推進していきます】 ６月２７日（火）児童集会で児童 【夏休みを前に交通安全教室】 ７月１４日青森モータースクー
会が学校や家庭での資源ゴミ分別と雑紙回 ルが主催する交通安全教室を実施しまし
収活動を呼びかけました。６年○○勇羽君 た。交通事故が増加すると言われる夏休
は資源の再利用の大切さを、５年○○健太 みを前に、安全な自転車の乗り方や横断
君は「もったいない」を合言葉に家族で取 歩道の渡り方等について学習しました。
り組んでいる様子を紹介しました。７月１ 中でも実際に車両を使った模擬演示では、
４日お知らせしたように、今年度も県が主 急ブレーキのタイヤ痕の長さに驚き、「車

催する雑紙チャレンジに参加します。身近なところから３Ｒ（リ は急に止まれない」ことを、児童は自分の目で確かめることが
デュース・リサイクル・リユース）を考え、お子様の取り組み できました。長い夏休みを安全に過ごし、２学期始業式は元気
を支援してくださるようお願いいたします。 な笑顔で登校してくれることを願っています。

【ＰＴＡ・地域連携の様子から】

【短冊に願いをこめて】
七夕前日の７月６日、蜆貝町会在住で県健全育成推進委員の奈良岡さんから笹をいただきました。職員玄関に掲げた笹にはたく

さんの短冊がかけられました。この中から一部をご紹介します。

－児童の願いから－ －来校された保護者やボランティア等の願いから－
・野菜を食べれますように ・莨小の皆様が元気で明るく過ごせますように
・警察官になれますように ・莨小につながりのある人がみんな幸せになりますように
・美容師になれますように ・莨小っ子がけがなく、病気せず、元気にすくすくと
・保育園の先生になれますように ・世界中のみんなが笑顔になれますように
・アナウンサーになれますように ・莨町の子ども達が本が大好きになれますように
・パテェシエになれますように ・学校の先生方が健やかに過ごせますように
・作家になって一億円稼ぐことができますように。 ・莨町の子ども達が楽しい夏休みを過ごせますように
・委員会活動で進んで仕事ができますように ・もりもりご飯を食べて大きくなれますように
・家族が健康でいられますように ・子ども達の中に素敵な「おはなしの世界」が広がります
・ソフトボール選手になれますように ように
・試合に３塁打が２打席打てますように 奈良岡さんのおかげで心豊かな空間をつくることができま
・縄跳びがもっと上手になれますように した。

【北東ロータリークラブからの贈呈】 【花壇が一段と充実しました】
７月５日（水）北東ロータリークラブ ７月９日（日）、保護者と児童１２名

から莨町小ＰＴＡにコスモスの種や肥 が参加して花壇除草作業を行いました。
料、花壇整備用品等を贈呈する式が行わ 炎天下の中、こまめな給水に心がけ、約
れました。同ロータリークラブからは田 ２時間かけて終了しました。また、７月
名部和行氏と中村洋一氏のお二方、学校 １４日（金）には、北東ロータリークラ
からは渡辺学校支援コーディネーターと ブから贈呈されたコスモスの種を植える

齊藤・大山両ＰＴＡ副会長が出席し、田名部氏から齊藤副 ために、保護者の皆様が集まりました。夏休みが終わる頃
会長へ目録が贈られました。昨年度に続き、今年度もご支 には花壇東側一面コスモスで埋め尽くされる光景が見られ
援をいただいた同ロータリークラブの皆様に心から感謝申 ることでしょう。時間をつくり花壇整備に参加くださった
し上げます。 方々に厚くお礼申し上げます。

【ラジオ体操情報】
７月２２日（土）から始まる夏休みに伴い、学区内でラジオ体操を行う地区がありますのでご紹介します。
○蜆貝町会地区 ○港町町会地区
場所：青柳公園 場所：東北電力
期間：７月２２日（土）～８月７日（月）（雨天中止） 期間：７月２２日（土）～８月２３日（水）（雨天は中止）
問合せ 奈良岡 寛昭氏（７３４ー２９２６） 問合せ 山内 美恵子氏（090-1937-6031）

【８月の行事予定】
３日（木） ２・３年学習会 ２６日（土） 修学旅行２日目

１１日（金） 山の日 ２７日（日） 修学旅行３日目
２１日（月） ５・６年学習会 ２８日（月） ６年生振替休業日
２４日（木） ２学期始業式 PTA・教職員登校指導 ２９日（火） ６年生振替休業日
２５日（金） 修学旅行１日目 PTA・教職員登校指導 ３０日（水） 県学習状況調査（５年生）

夏休み作品展～３１日 引落日 ３１日（木） 読み聞かせ 委員会活動 体位・視力検査（1,2・3年）
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２学期の始まりにあたり

久しぶりに全校児童が登校し、一番長い学期が始まりました。始業式でお話しした

ことを掲載します。

＜２学期始業式 校長式辞＞

三十三日間の長い夏休みが終わりました。山や海に行ったり祭りや花火を楽しんだ

り、旅行を楽しんだりという人もいることでしょう。夏休みの楽しかった思い出がた

くさん詰まっていると思います。

さて、終業式にみなさんに夏休みのお願いをしました。

一つ目。計画的に生活し、一学期に分からなかったことがわかるようになりました

か。

二つ目。おうちでお手伝いをしましたか。

三つ目。ふだん経験できないことに挑戦しましたか。

どうでしたか？振り返ってみてください。そして、絶対死なないでということをお

ねがいしました。命を落とすことなく元気な姿で体育館に集まってくれたことがとて

も嬉しいです。

さて、いよいよ二学期の生活が始まりました。みなさんの中には、学校の畑に、春

にトマトや毛豆、さつまいもなどを植え育ててきた学年があります。一学期、毎日水

遣りをしたり、様子を観察したりして大きくなってほしいと願いながら育ててきまし

た。ここ青森では、りんごも大きく赤く、稲の穂も黄色く垂れ下がってくる実りの秋

を迎えます。二学期は、りんごやお米などの作物のように、みなさんが頭も心も体も

すくすくと育て実らせていく学期です。莨町小学校の全員がたくさん学び、遊び、た

くましく成長していくことを願っています。校長先生や先生方に「一学期より成長し

たね！」とほめられ、自分でもよくやった！と思えるような生活をしてください。

二学期は約四ヶ月間、一番長い学期です。だからこそ、一学期と夏休みを振り返り

二学期のめあて・目標をしっかりと立てて生活してください。五十人一丸となって「失

敗を恐れず、失敗を笑わず、失敗を繰り返さず」仲良く元気に生活しましょう。

（校長 福士 博司）

＊７月２３日のＰＴＡバザーに関わっていただいた皆さん、お疲れ様でした。そして、ありがとうご

ざいました。子どもたちの楽しむ姿を見て、心地よい疲れに軽減されたのではないでしょうか。

改めまして、ありがとうございました。



【夏休み中の活動紹介】

【盛り上がったＰＴＡ莨小バザー】 【図書室が大変身しました】
ＰＴＡ執行部とバザー実行委員 夏休みが始まって間もなくの

が中心となって準備を進めてきた ７／２５（火）から８／２１
莨小バザーが７／２３（日）開催 （月）まで、計８回にわたって
されました。当日はめまぐるしく 図書ボランティア（高橋さん、
変わる天候にもかかわらず、大勢の 樋口さん、坪田さん）の方々が
方々が足を運んでくださいました。 ４Ｆ図書室の大改装を手がけて
今年は、「ハンドマッサージ体験」 くださいました。子どもたちが
や「ポテト・唐揚げ」の販売コーナ 足繁く通いたくなるような図書
ーを設けるなど、昨年の内容にさら 室を目指して本の並び替えや本
に工夫を加えたものとなりました。 棚のレイアウトに力を入れてい
ＰＴＡ会員の皆さんがそれぞれ役 ました。今後は県立図書館の協
割を担い、体育館や家庭科室、校 力も視野に入れながら完成を
門前等で活動する姿は、今年のＰ 目指すそうです。猛暑の中、
ＴＡの活気を物語る光景でした。 子どもたちのために手弁当持
収益金は、子どもたちの教育活動 参で汗を流してくださる人材

に有効活用させていただきます。関係者各位に厚く感 が莨町小学校の教育を支えて
謝申し上げます。 います。

【宿題の答え合わせに汗を流しました】 【浦町中学校区の交流事業】
夏休み期間中、２年生から６年生が学習会を実施し ８／２４付文書でお知らせしましたように、浦

ました。７／２４（月）４年生の学習会を皮切りに最 町中学校において９／１２（火）１６：００から、
終も８／２３（水）４年生まで、計９回にわたって「忘 「ネットいじめ対策アドバイザーによる出前講座」
れない学力」の定着に向けて赤ペン・青ペンを動かし が開催されます。
ていました。無事答え合わせを終えた子どもたちが、 子どもたちを取り巻く青森市の現実を知り、ネ
職員室に寄り、帰りの挨拶をする笑顔が印象的でした。 ットによる危険から子どもを守る対策が主な内容
１年の中で授業日が最も長い２学期、たくさんのこ です。各校のＰＴＡネットワークを築く絶好の機

とを学び、たくましく生きる力の糧にしてほしいと願 会にもなります。ご都合のつく方は、ぜひ参加し
っています。 てくださればと思います。

【花壇見学】

８／１６（水）、１８（金）青森市役所公園河川課が主催する市内
小中学校花壇見学会に応募した市民の皆さんが、本校の花壇を見学し
に訪れました。花々の名前を尋ね合ったり、見事に咲き誇っている景
色に感嘆の声をあげていらっしゃいました。保護者の皆様におかれま
しては、夏休み中の草取りありがとうございました。

【自主防災会を立ち上げました】
８／１５（火）山田蜆貝町会長、葛西莨町町会長、工藤塩町町会長、石澤博労町町会長、浅石松森町町会長、

青森市危機管理課職員が参加する中、莨町小学校自主防災会を開催しました。（堤町町会
は諸用のため欠席）９／９（土）実施の地域防災訓練の内容を協議した後、同防災会規約
が確認・承認され、正式に組織として立ち上げることができました。これからも地域が協
力し合いながら「自助・共助」の理解を深めていく活動を展開していきます。
【お願い】ＰＴＡ親子レクレーションとして今年度は９／９（土）地域防災訓練に参加す
ることとしました。（参照：８／２４付ＰＴＡ会長名での文書）多くの方々に参加してい
ただけるよう願っています。保護者の皆様及びお子様の参加をよろしくお願いいたします。〈昨年度の光景から〉

【【９月の行事予定】
１日（金） 体位・視力検査（４、５・６年） １４日（木）読み聞かせ クラブ活動
４日（月） 浦町中学校（２年生２名）職場体験～５日 １８日（月）敬老の日
５日（火） 児童集会 １９日（火）児童集会
７日（木） 読み聞かせ 放課後子ども教室イベント ２１日（木）委員会活動
８日（金） 避難訓練 ２３日（土）秋分の日
９日（土） 地域防災訓練 ２５日（月）給食費などの口座引落日
１２日（火）全校朝会 劇団四季観劇（６年生） ２６日（火）児童集会 外国青年来校
１３日（水）外国青年来校 ２８日（木）委員会活動
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修学旅行を振り返って

９月1２日に全校朝会があり、全校児童に次のようなお話をしました。合

間に６年生に感想を言ってもらいながら進めました。

「８月２５日から３日間、６年生が修学旅行に行きました。集合場所の青

森駅に着くと６年生も丹羽先生はもう到着していました。新青森駅までの電

車に乗っていると小雨が降り始めました。雨の旅行になるのかなと気にしな

がら新幹線に乗り、青函トンネルを出ると、北海道は青空が見えていました。ホテルのバスで大沼に着き、

６年生と丹羽先生が息を合わせてカヌーをこぎました。駒ヶ岳という馬の頭の形をした山がとてもきれい

でした。途中、大きな黒い魚がカヌーにぶつかってきて驚いたと言っていました。大沼を散策し、ホテル

に着いてジンギスカンのお昼ご飯。アイスクリーム作りの体験。パークゴルフで楽しみ、温水プールのウ

ォータースライダーで滑り、夕食は大きな広間で添乗員さんも入れて８人の食事。その後、和室の５人部

屋に布団を準備し、１日目の生活を振り返り、みんなは早めに眠りの世界に入ったそうです。

２６日の朝、６時２０分に部屋に行ってみるともうすでに布団はたたまれ

片付けられていて、５人は座っていました。聞くと、５時半頃から起きてい

たそうです。次の予定を考えて、早め早めに行動する６年生。ゆとりをもっ

て７時から朝ご飯をいただきました。この日も青空。トラピスチヌ修道院を

見て、五稜郭で説明をしてもらい、五稜郭タワーから景色を眺め、２階にあ

るカレーで有名な五島軒でカレーを食べました。函館のホテルに入り、青函

連絡船摩周丸を見学、赤レンガ倉庫で海鮮丼をおいしくいただき、函館山に登り、夜景を楽しみました。

ホテルに帰ってから予定していたサンドイッチが準備されていなかったのでアイスかサンドイッチを食べ

ることになり添乗員さんに甘えて買ってきてもらいました。２人と３人の部屋に分かれてベッドで休みま

した。

２７日。この日も早めに起きていました。荷物を駅まで届けてもらい、ほ

とんど手ぶらで函館市内自主研修。計画通りにいったかいかないか、それは

わかりませんが、昼ご飯をきちんと食べて約束した場所に集合できました。

函館ライナー、新幹線、奥羽本線を乗り継いで青森駅に到着。お母さん方が

笑顔で出迎えてくれて、それぞれ帰って行きました。

振り返ってみて、こんなに自分たちできちんと行動する修学旅行を経験し

たことはありません。６年生５人はこんなにしっかりしていたんだ、さすが莨小レンジャー、時間を守る、

しなければならないことを言われなくてもやる、勝手な行動をしない、約束を守る、仲間と楽しく行動す

る、病気もけがもしない、食事はなんでも食べる、さわやかな挨拶、礼儀正しい態度、あげたらきりがあ

りません。６年生の皆さん、立派でした。一致団結し、今後の生活につなげましょう。全校の皆さんに６

年生の素晴らしさを知らせたかったのでお話ししました。」

（校長 福士 博司）



【９月教育活動から】

【不審者対応の避難訓練】 ８日（金）青森綜合警備保 【練習が始まりました】
障職員を講師に招いて出前授業を １１日（月）から学習発表会の練習が始まりました。
行いました。１、２年生は、安心 「つなげよう絆と笑顔」をスローガンに各学年も練習
して登校するために危険を回避す に熱が入っています。
る心構えを学びました。３、４年 １０／７（土）学習発表会当日は、皆様のご来場を
生は、留守番中の不審電話に対す 心待ちにしております。子どもたちへの温かい声援を
る対処法を学びました。５、６年 よろしくお願いいたします。
生は、街に潜む危険を考えること なお、会場となる体育館の開場が８：００からとな

を通して、安全な過ごし方を学びました。学習した内容 っていますので、それ以前の場所取りはご遠慮くださ
を各学級での指導に役立て、安全教育の充実を図ってい い。ご協力をお願い申し上げます。
きます。

【雑紙回収チャレンジへのご協力ありがとうございました】
青森県環境政策課主催の「小学生雑紙回収チャレンジ」に取り組んで３年目を迎えました。今年も多くの皆

様のご理解とご協力を得て終了することができました。夏休み中、お子さんの雑紙回収を見守りくださいまし
てありがとうございました。心から感謝申し上げます。これまで取り組んできた状況をまとめましたので紹介
いたします。
〈参加率〉H27：84.6％、H28：86.4％、H29：86.0％ 〈雑紙回収量〉H27：132.4kg、H28：113kg、H29：262.7kg
このような状況から、本校は雑紙を分けてリサイクルする環境が着実に整ってきたように思います。
２学期も雑紙分別を通して環境教育に取り組んで参ります。

【入賞おめでとう】 [ＭＯＡ美術館青森児童作品展] 銀賞 ５年 □□ 健太 佳作 ５年 □□ 芽生
[防火作品コンクール] 銅賞 ４年 □□ 莉衣菜

【職員紹介】
今年４月１日から本校に勤務していた臨時事務 伊藤 尚子さんが８月３１日をもって退職することになりま

した。９月１日から山脇 千恵子さんが臨時事務として勤務することになりましたのでお知らせします。
前任者同様よろしくお願いいたします。

【保護者及び地域連携活動から】

【優良賞を受賞しました】 【２名の成長した姿を見ることができました】
青森市緑と花のまちづくり推進市民協議会主催のコ ４日（月）・５日（火）の２日間、

ンクールに応募したところ、「素敵な花だん優良賞」 浦町中学校２年生が職場体験で本
受賞の連絡が入りました。夏休み中、除草作業のため 校を訪れました。今年は本校の卒
に何度も足を運んでくれた保護者の皆様や子どもたち 業生（千葉君、本多君）が訪れる
の努力が実を結びました。１０月を迎えようとする現 とあって教職員も在校生も心待ち
在も花壇の花々は元気に咲き誇っています。特に養分 にしていました。休み時間、率先
をたっぷり吸収したコスモスは私たちの目を楽しませ して全校児童と遊んでくれる２名
てくれます。 来校の際は、是非本校の花壇をご覧に の姿に、成長の喜びとたくましさを感じました。今後
なっていただければと思います。 の２名のさらなる活躍を心から願っています。

【地域防災訓練】 ９日（土）青森市危機管理課の支援を受け、莨町小学校自主防
災会（蜆会町会、莨町町会、塩町町会、博労町町会、堤町町会、松森町町会）が
主催する地域防災訓練を実施しました。当日はＰＴＡ
親子レクレーションを兼ねたこともあって、５４名（地
域住民、保護者、児童、放課後児童会、教職員）の方
々が参加しました。消火器の扱いやテントを張っての
煙体験、簡易担架作り、市役所から各町会に支給され
た防災グッズの使い方などを体験しました。今回の訓

練内容を生かしてながら、次年度の訓練内容につなげていきたいと考えています。

【１０月の行事予定】

３日（火）全校朝会 １９日（木）２０日（金）と曜日交換 ４時間授業
４日（水）学習発表会総練習 青森市教育委員会指導課訪問
５日（木）委員会活動 ２０日（金）１９日（木）と曜日交換 委員会活動
７日（土）学習発表会（８：００開場） ２４日（火）児童集会
９日（月）体育の日 ２・３年校外学習（田茂木野りんご園）

１０日（火）振替休業日 ２５日（水）引落日 外国青年来校 １年校外学習（青柳公園））

１１日（水）外国青年来校 ２６日（木）読み聞かせ（４、５・６年）クラブ活動
１２日（木）クラブ活動 ２９日（日）日曜参観日
１３日（金）連合音楽会（本校発表時刻１３：００頃） （授業参観、全校なわとび検定、すくす
１４日（土）浦町中文化祭・浪打中文化祭～１５日 く健康会議）
１６日（月）後期清掃班組織会 代表委員会 ３０日（月）振替休業日
１７日（火）２・３年校外学習（沼田商店） ３１日（火）全校朝会
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繰り返し続ける (１０月１７日全校朝会の講話から）

「繰り返す」とは、何度も何度も同じことをする、という意味です。でも、悪いこ
とは繰り返してはだめですね。良いことを繰り返すのはいいことですね。では、今日
は繰り返すことが素晴らしいことにつながった人を例にしてお話しします。
アメリカの野球でヒットの記録を作って活躍したイチロー選手、４３歳になった今

でも、自宅にある体を鍛えるマシーンで毎日トレーニングをし、グラウンドでも練習
を繰り返し続けています。
体操競技で世界チャンピオンだった内村航平選手も、世界選手権の床運動で優勝し

た白井健三選手も毎日毎日練習を繰り返し続けて世界のトップに立ちました。
ＩＰＳ細胞。聞いたことがありますか。自分の髪とか皮膚からとった細胞をＩＰＳ

細胞に変化させていろいろな体の一部を作り上げることに成功しノーベル賞を受賞し
た山中伸弥教授も繰り返し研究と実験を繰り返し続けました。
陸上競技１００メートル、日本人で初めて十秒の壁を破った桐生選手は高校三年生

の時に１０秒０１の記録を出し、大学に進学したもののなかなか１０秒を切れず、で
も、繰り返し練習を続けて大学最後の今年、９秒９８の日本新記録を打ち立てました。
中学三年生でプロの将棋士としてデビューした藤井聡太４段は年上の先輩に次々に

勝ち、２９連勝しました。５歳から将棋をはじめ、狭い陣地を少ない将棋の駒で、相
手の王様をどうやってとるかという詰将棋を繰り返し繰り返し練習してきたそうで
す。

みんな努力や練習を繰り返し積み重ねてきたからです。
人ではありませんが、動物では忠犬ハチ公がいます。ハチ公は死

去した飼い主の帰りを東京・渋谷駅の前で約１０年間待ち続けたと
いう犬です。
では、みなさんはどうですか？自分で繰り返し続けて挑戦してい

ることはありませんか？連合音楽会、繰り返し練習してきたから、
リンクステーションホール青森での合唱もきれいな歌声を発表できました。学級の合
唱も続けていますね。
最近、２年生が掛け算の九九を繰り返し繰り返し暗記し、合格するようになりまし

た。努力を繰り返し成功すれば「やった！」と思えるうれしさが味わえます。２年生
は九九が合格できるたびにとても喜んでいます。そのうれしさが伝わってきます。学
校生活では莨小伝統の縄跳びも練習を繰り返すとさらに上をめざせます。
みんなは若いです。勉強やスポーツや、自分が好きなこと、いくらでも素晴らしい

方向に進んでいけるチャンスが待っています。そのために、決して悪いことではなく、
良いことを繰り返し繰り返し続けてください。努力して九九を暗記し合格し嬉しかっ
た時のような、たくさんの喜びをつかんでください。そんな人になってほしいなと思
います。みんなは若いからチャンスがたくさんあります。繰り返しできる何かに挑戦
してください。
最後に。毎朝繰り返している係・委員会活動があります。児童玄関の外・中で繰り

返し続けているあいさつ運動です。これも繰り返し続けているという点でも立派です。
みなさんも元気にあいさつしましょう。
繰り返すのは「悪いこと・いけないこと」ではなく「良いこと」です。

（校長 福士 博司）



【１０月の教育活動から】

【石綿除去工事をしています】 【充実した発表を聞くことができました】

本校では、１０月２日（月）から校舎の東西階段の １０月１０日（火）浦町中学校で開催された「平和

天井材に含まれている石綿除去工事を行っています。 を考え、受け継ぐ集い（2017平和ミーティング）」に、
現在、東階段の工事を終え、西階段に移りました。こ 本校６年生２名（□ 涼也君、□□ 勇羽君）が参加

れに伴い、西階段１～４Ｆの防火扉を全て封鎖してい してきました。平和な社会の実現を追求し、青森空襲

ます。 に係る調査をする一方で、岩手県釜石市を視察し、戦

１０月２９日（日）に予定している日曜参観日など 時下の状況や東日本大震災からの復興の様子を見聞し

来校される際は、これまでよりも遠回りになりますが、 た浦町中学校生徒の発表を、２名はメモを取りながら

東階段をご使用ください。大変ご不便をかけますが、 熱心に聴き入っていました。浦町中学校から発信され

工事が終了する１１月初旬までご理解とご協力をよろ たメッセージを本校においても大切に育んでいきたい

しくお願いいたします。 と考えています。

【秋の収穫を迎えました】 【ご協力ありがとうございました】

学習発表会が終わり、一段と秋の深ま 台風２１号の接近に伴い、１０月２２日（日）、まちコミメ

りを感じるようになった昨今、校庭北側 ールで２３日（月）の登校についての対応を配信しました。

の教材園では、栽培してきたさつまいも また、２３日（月）には、本県東部通過時刻と下校時刻が重

を収穫する時期が訪れました。２０日 なる可能性が高かったため、保護者引渡しを実施する旨を配

（金）５・６年生の収穫を皮切りに、２５日（水）には４年生 信したところ、大きな混乱もなく安全無事に終えることがで

が、そして２６日（木）には１、２・３年生が収穫に汗を流し きました。保護者の皆様の的確な対応に厚く感謝申し上げま

ました。今年は、例年ほどの天候に恵まれなかったにもかかわ す。今後もお預かりしている子どもたちの安全確保を第一に

らず、予想以上の収穫量でした。子ども 考え、保護者や放課後子ども教室、放課後児童会等と連携し

たちが持ち帰った「秋の恵み」をご家庭 て災害等の緊急時に対応していきますので、これまで同様ご

でも是非ご賞味くださればと思います。 理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【受賞おめでとう】

防火作品コンクール 銅賞 ４年 □□ 莉衣菜

【保護者・地域連携から】

【私たちの取り組みを紹介しました】

雑紙回収チャレンジ優秀校受賞については、先月号で紹介したところですが、１０月２６日（木）ラ・プラ

ス青い森で表彰式が行われました。校長先生引率の下、６月児童集会において、学校や家庭での資源ごみ分別

と雑紙回収活動を呼びかけた６年□□勇羽君と「もったいない」を合言葉に家族で取り組んでいる様子を紹介

した５年□□健太君が出席しました。受賞校が感想や取り組み等を発表し合う場面では、出席した２名も、ご

みの中から「資源」として再利用できるごみの分別の大切さについて立派に意見を述べることができました。

【１１月行事予定】

１日（水） 読書月間 １６日（木）読み聞かせ クラブ活動

２日（木） 委員会活動 ２０日（月）就学時健康診断

３日（金） 文化の日 ２１日（火）児童集会

７日（火） 児童集会 ２２日（水）外国青年訪問

８日（水） 避難訓練 外国青年訪問 ２３日（木）勤労感謝の日

９日（木） 読み聞かせ 放課後子ども教室イベント ２４日（金）引落日 幼・保・小交流会

１０日（金）莨小っ子集会 ２８日（火）児童集会 ３校合同芸術鑑賞教室

１４日（火）全校朝会 地域懇談会 ３０日（木）クラブ活動



たばこまち 学校の教育目標
進んで学び合う子

互いに思いやる子

体をきたえる子

２９年度 青森市立莨町小学校学校だより 第８号 １１月２７日発行 文責：相馬 (教頭)

普段気づかないもの

校長 福士 博司

秋から冬へと季節が移り変わりました。通りのイチョ

ウの街路樹は、１１月中旬に枝が伐採され、丸坊主の状

態で雪の季節を迎えました。

さて、このイチョウも夏に生い茂っているときには、

あって当たり前で、あえて存在を気にも留めないものの

一つかもしれません。あって当たり前、居て当たり前の

もの・ことは、私たちが生活している中でたくさん存在

するものです。でも、ある日、突然なくてはならないと気づかされるもの・ことも多

々あります。その一つとして挙げられるのが「健康」です。

先月、短期間ですが、病院にお世話になる機会がありました。右腕に点滴の針を刺

し、一日ほどじっとしていなければならず、自由が利かない状態でした。六人部屋に

患者さん四人が同室で、慣れない生活のため夜はまったく寝られず、向かいにおられ

る患者さんの苦しそうな息遣いと温かみを感じさせない医療機器からは規則正しくリ

ズムを刻む音……。慣れないベッド。夜間何回も見回ってくれる看護師さん。ナース

コールがあれば患者の対応と処置。「仕事とはいえ、大変な職務だな……。」などとあ

れこれ考えているうちに一睡もしていないことに気づいたら空が白々と夜が明け、「や

っぱり我が家が一番だな。」と考え、朝を迎えました。たった一夜のお泊りでしたが、

気分的に自分が次第に病人になっていくのがわかりました。（実際病人ではありまし

たが。）そして、心身ともに健康でいるのがとても大事なことであることを再認識し

ました。

これまで何度か入院したり手術したりしてきましたが、そのたびに、健康であるこ

とのありがたさを感じる機会を持ちました。しかし、「喉元過ぎれば熱さを忘れる」

の言葉どおり、日々、人はごく普通の生活をしていれば、健康であることのありがた

さを忘れてしまうものです。「健康でいて当たり前」ではなく、「健康でいられること

がありがたい」ということを忘れず毎日を過ごしたいと思いました。

これから一段と寒さが増しますが、莨小っ子には健康で元気いっぱいに過ごしても

らいたいです。保護者・地域のみなさんもお体を大切に健康に過ごしてください。今

年もあと一か月を残すのみです。



【１１月の教育活動から】

【ご回答ありがとうございました】 【ご不便をおかけしました】
１１／１３（月）「学校教育に関する意識調査」を依頼したとこ １０月２日（月）校舎東西階段の石綿除去工事に

ろ、全ての家庭から回答をいただきました。ご多用の中、ご協力 取りかかり、１１／１１（土）終了しました。この
ありがとうございました。皆様から寄せられたご意見、ご提案等 間、来校された方々には遠回りしていただくなど、
を精読し、総合的に判断することで今後の教育活動に反映させて 大変な不便をおかけしました。現在は通常通り使用
いきたいと考えております。具体的な学校の取り組みについては、 することができるようになりましたので、来校の際
第５回参観日全体会で説明する予定です。 は、これまで同様双方の階段をご使用ください。

【いじめの捉え方が変更しました】
新聞報道等で既にご承知のことと存じますが、「青森県いじめ防止基本方針」が改定され、いじめの捉え方が

変更されました。（いじめを認知する中に「けんか」が追加されました。）これによって、早期発見や未然防止
が一層充実されるようになりました。
これまで莨町小学校では、①学期に１回ずつ実施している「心のアンケートと個人面談」、②毎週実施してい

る「莨小っ子振り返りカード」による児童の自己申告と教職員による情報交換、③全教職員による日々の児童観
察を柱に据えて、いじめの把握及び防止に取り組んできました。今後も保護者や地域の皆様と連携しながら取り
組んで参りますので、これまで同様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【防災グッツを購入しました】 【心和む異学年交流ができました】
９／１５配付「弾道ミサイル発射に係 １１月１０日（金）莨小っ子

る本校の対応マニュアルについて」でお 集会を開催しました。今年度も
知らせしたように、本校では非常時及び 各学年が工夫（３年：ライオン
災害時における児童の安全確保につい がり、４年：鉛筆立てゲーム、
て、保護者や地域の協力を得ながら全校 ５年：ペットボーリング・ぐら

体制で取り組んでいるところです。齊藤ＰＴＡ会長に子 ぐら傘バランス、６年：キッキングスナイパー極み）
どもたちの頭部を守る防災頭巾の購 を凝らし、心和む交流をすることができました。児
入を依頼したところ、快く承認して 童の有用感や居場所づくりが全国的な教育課題にな
くださいました。現在、各学級に全 っていますが、莨町小学校は、５０名の全校児童が
児童分を配付しています。参観日等 自分の学級だけでなく、校舎の至るところでコミュ
で来校の際には是非手にとって確認 ニケーションを取り合っている姿を目にすることが
くださればと思います。 できます。

【受賞おめでとう】
ＭＯＡ美術館青森児童作品展 佳 作 ５年 □□ 芽生 さん
2017子どもの「科学の夢」絵画展 入 選 ４年 □□ 零人 君

【保護者・地域連携から】

【花壇の花を撤去しました】 【各方面から情報を交換しました】
１１／１１（土）春先に植えた花 １１／１４（火）第２回地域懇談会を開催し

の撤去作業を行いました。前日から ました。堤町交番所長から莨町小学区内は事

暴風雨が吹き荒れ、当日の実施が危 件や事故が少ない理由に、交通安全協会堤支

ぶまれましたが、９：００からの開 部長の須郷さんが毎日子どもたちの登下校を

始時刻に合わせたかのように天気が 見守ってくださっていることを挙げていまし

回復し、１１：００無事作業を終了 た。本当にありがたい限りです。また、町会

することができました。今回は６名 長さんからは、１０月に行われたタウンミーティングで話題となった情

の参加となりましたが、ご多用の中、協力をいただき厚く感謝 報が紹介されました。その他、中学校や民生児童委員の方々から貴重な

申し上げます。来年の春には、再び美しい花壇を整備していき ご意見をいただくことができました。今後の教育活動に役立てて参りま

たいと思います。 す。

【１２月行事予定】

１日（金）漢字・計算チャレンジ特訓 １９日（火）児童集会

４日（月）漢字・計算チャレンジ特訓 参観日 放課後子ども教室イベント ２０日（水）大清掃 外国青年来校
５日（火）全校朝会 漢字・計算チャレンジ ２１日（木）３～６年生５時間授業
６日（水）外国青年来校 ２２日（金）２学期終業式
７日（木）委員会活動 ２３日（土）天皇誕生日
８日（金）全校なわとび検定 ２４日（日）

１３日（水）引落日 ２５日（月）冬季休業～１／１４
１４日（木）読み聞かせ クラブ活動（３年生見学）
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２学期を振り返る
（二学期終業式 校長式辞より）

校長 福士 博司

８月２４日、暑い中始まった２学期の学校生活が今日で終わります。４ヶ月間の長
い２学期でした。

２学期は６年生の北海道への修学旅行から始まりました。天気に
恵まれ、６年生は時間前に自分から進んで行動し、全く心配もかけ
ない手本となる動きで、私にとっても、学級担任の丹羽先生にとっ
ても、そして、６年生にとっても最高の修学旅行だったと思ってい
ます。
１０月には学習発表会がありました。どの学年もたくさん練習を

して素晴らしい発表をしてくれました。みなさんの一生懸命取り組
む姿を見て、浪打中学校の校長先生が涙を流していました。一生懸
命の姿に感動しましたとおっしゃっていました。その言葉がとても
うれしかったです。「中学校の校長先生が感動されるほどみんなは
頑張ってくれたんだ……」と気づかされました。

また、リンクステーションホール青森での連合音楽会、トップバ
ッター、１番目の発表で緊張もしたでしょうが、莨小っ子が一つに
なった合唱がホールに響いていました。莨小っ子といえば、１１月
には莨小っ子集会が行われ、各学年がアイデアを生かしたゲームな
どを計画して行ってくれ楽しい時間を過ごしました。

体験学習もあり、日曜参観もありました。漢字・計算チャレンジで
も、なわとび検定でもそうでしたが、満点を取ろう、次の級や段を取
ろうと常に上を目指して全員努力していました。
楽しいことがたくさんありましたね。勉強もたくさんしましたね。

みんなの思い出の中に必ず、一生懸命教えてくださった先生方、励ま
してくださったおうちの方々、そしていつもそばにいる友達の顔があるはずです。周
りの人に支えられて２学期が終わろうとしていることを忘れないでください。
明日からみなさんが楽しみにしている冬休みです。クリスマス、お正月、お年玉、

スキーなど楽しいことがたくさん待っていることでしょう。うれしい、たのしいと思
えることをしてください。
校長先生から、４つの冬休みの宿題を出します。
１つめ。今年があなたにとってどんな年だったか振り返り、新しい年の自分のめあ

て・目標を決めてください。こうなりたい、できるようになりたい、あんなことを続
けたい、自分がしたいとかなりたいとかというめあて・目標を決めること。
２つめ。冬休み、計画を立て規則正しい生活をすること。
３つめ。おうちのお手伝いをすること。
４つめ。死なないこと。
この４つの宿題を必ずやってください。
来年は２０１８年、平成３０年、戌年です。
きれいな心で新年を迎えましょう。そして新しい年が、みなさんにとって素晴らし

い年となりますよう祈ります。
三学期の始業式に、笑顔のみなさんと全員揃って会えることを楽しみにしています。



【１２月の教育活動から】

【子どもたちの様子を見ていただきました】
１２月４日（月）第４回参観日を開催しました。２学期子どもたちががんばってきた成果をたくさんの方々に

見ていただきました。全体会では会長が所用欠席のため、齊藤ＰＴＡ副会長から活動状況の

報告と会員の皆様へのお礼の挨拶がありました。校長先生からは、「大人になれなかった弟

たちへ（中学校１学年国語教材）」の話題を通して、命の尊さについてのお話がありました。

冬休みを迎えるにあたり、子どもたちが安心、安全な生活を過ごすことを願っています。

【２・３年生の元気な声が響き渡りました】
１２月１９日（火）児童集会で２・３年生が音読を発表しました。２年生が国語教材「お手紙（物

語文）」、３年生は国語教材「ありの行列（説明文）」を使った練習を積み重ね、その成果を発揮しま

した。担任の岡山先生指導の下、鍛え抜かれた見事な発声が生活科室中に響き渡りました。また、声

の強弱や読む速さ、間の取り方など、文意を理解した上での工夫は、全校児童に音読意欲を促してくれたように思います。

【３年生がクラブ活動を見学しました】 【本の魅力に触れました】
１２月１４日（木）今年度最後 １２月１４日（木）図書ボランティア（高

のクラブ活動が行われました。こ 橋有子さん、樋口千賀子さん、坪田みゆきさ

の日、３年生が来年のために様子 ん）による「冬のおはなし会」が開催されま

を見学するこ した。１～３年生は、「ぽぱーぺ ぽぴぱっぷ

とになってい （谷川俊太郎作）」、「きらきら（谷川俊太郎作）」他、４～６年生

ましたが、上級生の活動風景（イ は、「かっぱ（ことばあそび）」、「きつねのホイテイ（シビル・ウ

ラストとドッジボール）に興味 ェッタシンハ作）」他の読み聞かせを通して、子どもたちは本の

深く見入っていました。 魅力をたっぷり堪能しました。

【保護者・地域連携から】

【ベルマーク委員会の活動】 【校庭のスロープ】
１２月８日（金）、１２日（火）ベルマーク委員会を開催し、集計作業を行いまし １２月半ば、校庭

た。その結果、８８，７１４点のポイントが貯まりました。インフルエンザ予防や卒 に雪が降り積もった

業式のことを考えた末、保健室用の加湿器と校名入りスリッパを購入させていただく 頃、本校の保護者で

ことになりました。皆様のご協力に感謝申し上げます。大切に使わせていただきます。 ある大山直人さん

が、今年も子どもた

【よろしくお願いします】 ちのためのスロープ

３学期始業式間近の１月１３日（土）ＰＴＡによる通学路除雪作業を実施する予定 作りに着手してくださいました。

です。９：００学校に集合し、１０：３０まで学校周辺の通学路を中心に行います。 年明け１月１６日からスキー学習が開始

今年度は、昨年以上に降雪が多いようです。子どもたちの登下校時の安全を確保する しますが、立派なスロープを使って練習す

ために、スコップまたは雪べらを持参の上、参加くださいますよう皆様のご協力をよ ることができることを有り難く思っていま

ろしくお願いいたします。 す。

【受賞おめでとう】

〔文集あおもり〕 〔東奥児童美術展〕

作文の部 詩の部 佳 作 ５年 □□ 斗和 君

準特選 ３年 □□ 凛さん 入選 １年 □□ 奨太君 ６年 □□ 草太 君
入 選 １年 □□ 遙希 君 ２年 □□ 里緒さん、□□ 白琉 君

３年 □□ 光 君 ３年 □□ 璃久 君 〔全国児童画コンクール〕

５年 □□ 創太 君 ５年 □□ 由基 君、□□ 健太 君 優秀賞 ３年 □□ 愛果さん

６年 □□ 草太 君 □□ 圭杜 君

６年 □□ 颯人 君、□ 涼也 君

【１月行事予定】

１日（月）元日 １７日（水）外国青年訪問
２日（火）年始休日～３日 １８日（木）委員会活動
８日（月）成人の日 １９日（金）避難訓練
９日（火）２・３年学習会 ２３日（火）児童集会 学力テスト

１０日（水）２・３、４、５・６年学習会 ２４日（水）学力テスト
１３日（土）ＰＴＡ通学路除雪作業（9:00～ 10:30） ２５日（木）引落日 読み聞かせ 委員会活動
１５日（月）３学期始業式 登校指導～１７日 ３０日（火）児童集会
１６日（火）給食開始 スキ－ー学習開始 ３１日（水）外国青年訪問
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２９年度 青森市立莨町小学校学校だより 第10号 １月２５日発行 文責：相馬 (教頭)

新年を迎えて
（３学期始業式 校長式辞より）

あけましておめでとうございます。

２０１８年、平成３０年が始まりました。

皆さんはどんな冬休みを過ごしましたか。楽しい冬休みでし

たか。勉強も遊びもできた冬休みでしたか。家族とたくさんお

話ができた冬休みでしたか。こんな冬休みを過ごしたよ、とク

ラスの人や先生方に話してあげてください。

さて、２学期の終業式に新しい年のめあ

て・目標を立ててくださいという宿題を出

しました。皆さんは今年、どんなめあて、

目標を持ちましたか。「今年はこんなこと

をがんばろう。自分にとってこんなよいこ

とをしよう」ということは何ですか。私は「元気な体で、莨小のみんなと先生方と一

緒に頑張ろう」と決めました。皆さんに書いてもらいたく、紙を用意しました。もう

書いた人もこれからの人も宜しくお願いします。

さて、今日から三学期。でも、２ヶ月半しかない短い期間です。勉強でも体づくり

でも自分がまだできていないことがあると思います。漢字や計算でも、またその他ま

だ覚えていないもの、縄跳びにしてもできていない跳び方、明るいあいさつができな

いとか、自分に対して厳しくないとか、まだまだ自分を鍛えなければならないことが

あるはずです。それを見つけて２ヶ月半で伸ばしてください。今年は戌年。戌年は「結

実」、実を結ぶ＝結果が表れる年でもあるそうです。勉強、家庭での取り組み、人づ

きあい……これまで続けてきたさまざまな取り組みに、きっと良い結果が表れる年、

努力したことが形になるのが、戌年なのです。きちんと考え、正しい良い道を歩いて

いけるような年にしてください。そうすれば、良い結果が待っているはずです。

もう少しでみなさんは進級します。６年生は中学校へ進学します。それだけの力を

身につけてください。そして、１～５年生は、卒業する６年生の良いところをまねし

て身につけてください。それが３学期でもあるのです。

最後に皆さんにとってよい年であるようお祈りします。

明るい笑顔で生活できる１年にしましょう。



【１月の教育活動から】

【火災から命を守る避難訓練】 １月１９日（金）、４階家庭科室からの出火を想

定した避難訓練を実施しました。子どもたちは校内放送で流れる情報を聞き、担任

の指示・誘導に合わせ、落ち着いて前庭に避難することができました。その後、生

活科室に移動した児童は避難の仕方を振り返り、煙から身を守る体験に真剣に取り

組んでいました。

【校庭でのスキー学習】１月１２日（金）本校をもつの保護者である大山直人さんが、

校庭のスロープ作りに来てくださいました。子どもたちが安心して気持ちよくスキー学習で

きるように、きれいな雪を集めて、丹念に仕上げてくださいました。１月１８日には、４、

５・６年生が今年度最初のスキー学習に臨みました。校庭には歓声をあげながら練習に励む

子どもの姿がありました。大山さんをはじめとする地域の方々の協力に支えられながら、私

たちは日々の教育活動を展開しています。恵まれた教育環境の中で教育を推進できることに感謝しています。

【冬の体力づくり】 １月１９日（金） 【渡辺先生との理科学習】

なわとびによる体力づくりが再開しました。 １月１９日（金）６年生が、学校支援

冷え切った体育館の中、寒さに根をあげる コーディネーターをしていただいている

こともなく、技の向上を目指し励んでいま 渡辺聰明先生の支援を受け、理科（電熱

した。この日、東奥日報社が本校の「なわ 線に電流を流した時の発熱について）の

とび」を取材するため来校し、なわとび風 学習を行いました。

景を撮影した後、児童代表（６年生○涼也君）へのインタビューを行 長年にわたり高等学校で物理の学習指導に携わってこられた渡

いました。（１月２４日朝刊に記事が掲載されました） 辺先生の授業は、６年生にとってとても魅力的で、探求心を刺激

２月１６日（金）は、今年度最後のなわとび検定です。現在、最高 するものでした。本校の教員も広い知識と豊富な経験をもつ渡辺

位にいる５年生○○健太君（名人２位）を筆頭に、全校児童が進級・ 先生から多くの助言をもとに教材研究を深め、子どもたちの指導

昇段を目指し練習に取り組んでいます。 に活用させていただいています。

【冬休み中の健康観察について】

「冬季休業中における児童の心身の健康観察」（１２月２１日配付）でお伝えしたとおり、学級担任が電話訪問や学習会等でお

子さんの様子を観察したところ、全員が安心・元気な様子で冬休みを過ごしたことを確認しました。保護者の皆様には、ご多用の

ところ、時間をとっていただき、感謝申し上げます。これからも教職員が一丸となっていじめ等の防止に取り組んでまいりますの

で、今後も皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【保護者・地域等の連携から】

【図書室環境の整備について】 １月５日（金）、１０日（水）、 【ＰＴＡ登校指導について】 ３学期始業式を迎えた１月１５日

県立図書館職員と図書ボランティア（高橋さん、樋口さん、 （月）と１６日（火）の２日間、ＰＴＡの登校指導が行われまし

坪田さん）が図書室の環境整備に来てくださいました。子ど た。甘栄堂さん前の交差点、いりしめさん前の交差点、青柳公園

もたちが図書に親しみやすいよう、活用しやすいように本の 前の各箇所で、子どもたちの登校を見守ってくださいました。登

配置を工夫し、新しい本と古い本の選別をしてくださいまし 校指導の実施に向け、取りまとめ役を担った小野ＰＴＡ副会長を

た。年始早々から子どもたちのために足を運んでくださる皆 はじめ、時間をつくって指導に立ってくださった皆様に厚くお礼

様に言葉では尽くせない感謝の思いで一杯になりました。 申し上げます。

【受賞おめでとう】

◇小学生川柳 ◇日専連全国児童版画コンクール
館長賞 ６年 □□ 颯人 君 佳作 ３年 □□ 愛果 さん

◇家庭科作品展 入選 １年 □□ 汐 さん、□□ 紘登 君
金賞 ５年 □□ 芽生 さん ４年 □□ 綾佳 さん

６年 □ 涼也 君 ５年 □□ 由基 君
入選 ５年 □□ 彪真 君 ６年 □ 涼也 君

□□ 圭杜 君 ◇棟方志功賞版画展
６年 □□ 勇羽 君 銅賞 ６年 □□ 勇羽 君

□□ 颯人 君 入選 １年 □□ 源太 君

【２月行事予定】

１日（木） 読み聞かせ ３～６年生５時間授業 １５日（木） 委員会活動（２～５年生）６年生５時間授業

６日（火） 全校朝会 １６日（金） 第５回全校なわとび検定

７日（水） スキー教室（４～６年生 モヤヒルズ） ２０日（火） 児童集会

８日（木） 読み聞かせ 委員会活動 ２２日（木） ３～６年生５時間授業

１１日（日） 建国記念の日 ２３日（金） 第５回参観日 引落日

１２日（土） 振替休日 ２７日（火） 全校朝会

１３日（火） 全校朝会 第２回学校評議員会 ２８日（水） 外国青年来校

１４日（水） 外国青年来校 入学説明会 第３回漢字・計算チャレンジ
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伝統のなわとび

毎週金曜日の莨小タイムは「なわとび」です。全校児童が紅

白帽子をかぶり、跳び縄を持って体育館に集まり、まずは準備

運動。ステージにいる６年生リーダー二人の掛け声に合わせて

全身をほぐしたのち、軽快な曲に合わせてなわとびが始まりま

す。３分５セットの15分間、それぞれの技をクリアするために

各々練習をします。先生方は、自分の学級の子どもたちや他学

年の子どもたちの様子を見てアドバイスや励ましの言葉をかけています。

その成果を試すなわとび検定。年５回行っています。級段位は10級から最高位の創

作名人まで27の段階があり、日々成長する少年期のように一歩一歩着実にレベルアッ

プしています。

そもそも、莨小のなわとびが始まったのは今から38年ほど

前。校舎が改築されましたが、体育館改築工事に伴い校庭の半

分は資材置き場、体育館はない。なんとか運動の場を確保した

い、運動不足にならないために何かできないか考えたところ、

なわとびだったら場所を取らずに運動ができるということで、

新校舎や校庭でも行ったようです。どうせやるならモチベーシ

ョンを上げようと級段位を認定し、褒め称えるために賞状に添えてメダルやトロフィ

ーを準備してほしいと校長にお願いして始まったのが現在のなわとび検定だと、当時

本校に勤務していた私の兄が先日語っていました。

莨小でなわとびが行われるようになって40年近くになります。それだけ長い年月、

たくさんの莨小生がなわとびに取り組み、卒業していったことを考えると、本校にと

ってもまさに自慢できる、伝統のある活動なのだと思います。

１月24日東奥日報朝刊「ぼくの学校自慢」のコーナーで本校のなわとびが紹介され

ました。児童代表のインタビューを受けた涼也君は「先輩たちは難しくてできない跳

び方を何度も練習して習得した。自分も５段合格に向けて頑張る。」と語り、さらに

「ずっとなわとびは苦手だったけど、練習し続ければ難しい技でもできるようになる

と実感した。なわとびで学んだことを生かして、何に

対しても粘り強く頑張っていこうと思う。」と力強い

決意を述べていました。

本校の児童はなわとびを通して、体力だけでなく、

たくましさや思いやりなどの精神面も高めているので

す。それが、なわとび検定で挑戦しているときに周り

から湧き起こる励ましの掛け声「がんばれーっ！」に

凝縮されているのです。

(校長 福士 博司）



【２月の教育活動から】

【スキー教室】 ２／７日（水）４～６年生が参加したスキー教室をモヤヒルズで開催しました。今年度も

莨町町会の葛西さんと蜆貝町会の鎌田さんがスキー指導の支援として参加し、子どもたちの安全な滑り方を

見守ってくださいました。校庭でしっかり練習を積み重ねた子どもたちは、けがなく、スキーの楽しさを十

分に体験することができました。

【青森市おはなし会に挑戦しました】 ２／１５（木）に行われたお

はなし会に、本校から３名（３年□□ 光君「新聞はぼくの友だち」、

５年□□創太君「はさみ」、６年□□草太君「ぼくは自分のからを破

れたような気がする」）が参加しました。それに先立ち、２／１３（火）

全校朝会で、全校児童に練習の成果を発表しました。本番でも３人は

聴衆を前に堂々と発表することができました。

【最後の読み聞かせ】 ２／８（木）今年度最後の読み聞かせが行われました。卒業を控え
た６年生のために、図書ボランティアの高橋さん、樋口さん、坪田さんが計
画してくださいました。図書室に招かれた６年生は、担任の丹羽先生ととも
に、３人の朗読に聴き入り、心豊かな時間を過ごすことができました。
３人のボランティアの皆様、ありがとうございました。次年度もよろしく

お願いいたします。

【冬の楽しみ 雪上運動会】 ２月１６日（金）５校時、１、２・３年生が今年度最後のスキー学習として「雪上運動会」を実施

しました。赤ちゃんのように、はいはいしながらのリレーやそりリレーに興じた子どもたちは、最後に、雪

山からのそり滑りに大きな歓声をあげていました。この日、雪山を作ってくださった大山さんが、仕事の合

間をぬって見学に来てくださいました。閉会式では、児童を代表して３年生の早海君が、大山さんへのお礼

の言葉を述べ、会は終了しました。多忙の中、子どもたちのために雪山作りや雪ならしをしてくださった大

山さんのおかげで、スキー学習を充実させることができました。厚く感謝申し上げます。

【委員会引継式】 ２／２０日（火）委員会活動の新旧委員長（企画委員会は６年□□勇羽君から５年□□創

太君へ、放送委員会は６年□□颯人君から５年□□健太君へ、保健委員会は６年□ 涼也君

から５年□□拓海君へ、図書委員会は６年□□草太君から５年□□芽生さんへ）引き継ぎ式

を行いました。「委員会の木」に託す旧委員長の思いを、真剣な表情で受け継ぐ５年生の新

委員長たちでした。

【保護者・地域等の連携から】

【第５回参観日】 ２／２３日（金）今年度最後の参観日を開催しました。参観授業では、各学級とも保

護者の皆様とともに学校生活を振り返り、活動する内容で賑わっていました。特に、

５・６年生の教室では、感謝の気持ちを伝える６年生と保護者の思いが教室にいる全

ての人に感動を与える時間が流れていました。また、全体会では、齊藤ＰＴＡ会長か

ら今年度でＰＴＡを退会される３名（近藤さん、田中さん、林さん）の方々への感謝

状授与式が行われました。長年に渡りＰＴＡ活動を支えてくださりありがとうござい

ました。

【受賞おめでとう】

◇青森市小中学校美術展

－版画の部－ 入選 ３年 □□ 璃久君、 □□ 柚希乃さん

佳作 １年 □□ 陸君、 □□ 源太君 ２年 □□ 咲愛さん、□□ 仁愛さん

４年 □□ 菜々さん、□□ 愛琉君 ５年 □□ 仰基君、 □□ 彪真君、□□ 彪牙君

６年 □□ 颯人君、 □□ 草太君

－デザインの部－ 佳作 １年 □□ 和希さん

◇棟方志功大賞県下小・中学生あおもり版画まつり

準佳作 ５年 □□ 彪真君 入選 １年 □□ 太志君、□□ 奨太君 ５年 □□ 圭杜君 ６年 □□ 勇羽君

◇東奥少年少女文芸大会 －川柳部門－佳作 ５年 □□ 圭杜君

【３月行事予定】

１日（木）清掃週間～７日 １６日（金）卒業式全体練習
２日（金）６年生を送る会 １７日（土）卒業証書授与式
６日（火）全校朝会 １９日（月）振替休業日
７日（水）大清掃 ２０日（火）式場片付け（４・５年生）
８日（木）委員会活動 ２１日（水）春分の日

１２日（月）卒業式全体練習 ２２日（木）３～５年生５時間授業
１３日（火）児童集会 卒業式全体練習 ２３日（金）給食最終日
１４日（水）外国青年来校 卒業式全体練習 ２６日（月）修了式、離任式
１５日（木）卒業式予行 ４～６年生５時間授業 ※春休み ２７日～４月８日



たばこまち 学校の教育目標
進んで学び合う子

互いに思いやる子

体をきたえる子

２９年度 青森市立莨町小学校学校だより 第１２号 ３月２６日発行 文責：相馬 (教頭)

修了式 式辞

いよいよ修了式を迎えました。４月からのこの１年間みなさんがたくさん学び、友だちと

仲良く遊び、しっかり学校生活を終えたということを認める儀式です。

この１年でたくさんのことが身についたと思います。いろいろ学習した内容が身についた

はずです。

１年を終えて、４月よりもたくましくなりました。体も大きくなりました。心もちょっと

のことではくじけない力強さが一人一人に身につきました。みなさんを見て、四月から比べ

て大きく、頼もしくなったとつくづく感じます。なによりも大きな病気やけがもなく２９年

度を終えられるのが一番ほっとしています。

みなさんが気づかない１年間の成長を一番知っているのが学級担任の先生です。このあと、

皆さんに渡される通知表の中には、この一年間の一人一人ができたこと、伸びたところ、成

長したことが記されています。じっくり読んで、自分がこの１年間で素晴らしくなったとこ

ろに気づいて、自信をもって４月からの新しい学年で頑張ってください。

さて、明日から春休みです。そこで、一つ、お願いをします。春休みの期間で、やってほ

しいことがあるのです。それは、元気で悩むことがなくこの春休みを過ごしてもらいたいの

です。おうちのことや、友達のことなどで困ったことがあったら学校にいる先生にお話しし、

相談してください。決して一人で悩まないでください。二つ目に、この１年間を振り返って、

できなかったことや身に付けられなかったことを自分でつかんで、身に付けてください。一

年間学んだことを復習し、できなかったことができるようになってください。でできなかっ

たことを見つけて、できるようにする、それがこの春休みです。四月になると、学年が一つ

上になります。中ズックを洗ったり、ランドセルや筆箱の中をきれいにしたり、プリントを

整理したりするなどして、進級する準備をきちんとして、新学期を迎えてください。４月１

つ上の学年に進級したときに、もっと立派になったみなさんと会いたいです。今よりもでき

るように、やれるようになってください。

最後に、いつもお話しすることを言います。

①命を落とさないこと。けがも病気もしないこと。

②体を使ってたくさん遊び、たくさん勉強もすること。

③お家のお手伝いをし、お家の人と楽しく過ごすこと。

このことを守り、そして１学期の始業式に、全員揃って元気にニコニコの笑顔で会えるこ

とを楽しみにしています。そして、ニコニコの笑顔で新しい先生、入学する１年生を迎えま

しょう。では、４月９日に会いましょう。

(校長 福士 博司）



【３月の教育活動から】

【さらなる高みを目指して】

３月６日（火）なわとび、漢字・計算チャレンジの表彰式を行い

ました。積み重ねてきた努力が児童一人一人の中で実を結んだ漢字

・計算チャレンジであり、なわとび検定でした。次年度は、さらな

る高みを目指して進んでほしいと願います。

【６年生の皆さん、ありがとう】

３月２日（金）卒業を迎える５名の６年生のために、児童会が中心

となって６年生を送る会を開催しました。１年から５年の在校生は、

それぞれ感謝の思いを込めた準備や発表を行い。心温まる時間を共有

しました。会の最後には、６年生から在校生に「よりよい学校にしてほしい」というメッセージが送られました。

６年生の皆さん、莨町小学校のリーダーとして全校児童の手本として導いてくれた６年生が進学するそれぞれの

中学校で活躍することを願っています。

【保護者・地域等の連携から】

【自主防災会開催】

３月７日（水）第２回莨町小学校自主防災会を開催し、山田委員長（蜆貝町会長）、葛西副委員

長（莨町町会長）、工藤副委員長（塩町町会長）、渡辺学校支援コーディネーターが出席し、平成

３０年度の計画について協議しました。次年度も青森市危機管理課と連携しながら防災訓練を実

施する予定です。莨町小学校周辺の各町会の協力体制を整備しつつ、自然災害などの緊急時に対

応できる安全・安心な地域の町つくりを推進していきたいと考えていますので、保護者及び地域

の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【大変お世話になりました】 定期異動に伴い、本校から８名の教職員が退職または転出することになりました。

〈退職教職員〉教諭 岡山 ふじ子（本校在任１０年）

教諭 藤本 智恵子（本校在任１年） これまでたくさんのご支

〈転出教職員〉教頭 相馬 良仁（青森市立原別小学校教頭へ） 援とご指導を賜りましたこ

教諭 丹羽佳世子（青森市立合浦小学校教諭へ） とを深く感謝申し上げま

養護教諭 平野 淑子（筒井南小学校養護教諭へ） す。皆様のご健勝を祈念申

講師 成田 佑季（青森市立佃小学校講師へ） し上げ、退職並びに転出の

臨時事務 山脇 千恵子（平内町立平内東小学校臨時事務へ） ご挨拶といたします。

主任技能主事 三上 康幸（青森市立浜館小学校主任技能主事へ）

【４月行事予定】

６日（金）入学式準備（新６年生９：３０登校） ２０日（金）避難訓練 耳鼻科検診

９日（月） 新任式・始業式・入学式 １年生交通安全指導 ２３日（月）前期清掃班組織会 交通安全教室

PTA登校指導～１０日 自宅確認週間～２８日

１０日（火）登校指導～１２日 ２～６年生給食開始 ２４日（火）児童集会

１１日（水）全校朝会 ２５日（水）参観日 PTA総会 外国青年来校

１２日（木）地区別組織会 １年生給食開始 ２６日（木）歯科検診

委員会活動 視力・聴力等検査（１～３年生） クラブ活動組織会

１３日（金）尿検査 視力・聴力等検査（５～６年生） ２９日（日）昭和の日

１７日（火）全校朝会 全国学習状況調査（６年生） ３０日（月）振替休日

１８日（水）知能検査（２・５年生）眼科検診
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